

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## Y SIGUEN LOS TEMPORALES

Las noticias de toda España coinciden en señalar mal tiempo.

Donde no nieva se desencadenan violentos huracanes, y donde no nieva o hace viento huracanado, los cielos se han abierto semejando cataratas, que aumentan los caudales de los ríos y llevan, cuando menos, la inquietud y desasosiego a todas las regiones afectas a esos ríos.

En Murcia dimos el salto de los días espléndidos, y propios de nuestro clima de invierno, a los días más desgraciados y más molestos, por la persistencia de un viento, que si bien amainó ayer mañana, por la tarde se inició una nueva corriente.

Sabiendo es el adagio, que asigna tres días seguidos el aire de arriba a nuestra región, y por no dejar en mal lugar el conocido refrán desapareció unas horas, para volver a iniciarse, sino con la violencia que en días anteriores, al menos con un frío tan penetrante y antipático, como el que hizo durante los tres días pasados.

Llevamos dos o tres días sin comunicación con Madrid, y por tanto, sin correspondencia, que no ha de ser más que la de los periódicos y ya para el público una verdadera contrariedad.

De modo que, si a ello se añade los perjuicios que en el Comercio y en la Industria se irrogan por la falta de correspondencia, se explicará con cuánta razón el público lamenta esta continuidad de cosas desagradables que vienen acaeciendo.

No se nos oculta que ello es debido a fuerza mayor, es decir que nada

podemos hacer para impedir que se brevemente estos contratiempos, tan desagradables; pero como se trata de hechos, y de hechos, que el periodista tiene que sufrir, como los demás mortales, no es de extrañar que al hacer el comentario diario, comience por anotar este suceso, no por ser poco grato, me es digno de tenerse en cuenta.

Ni lo, mas viejos, esos que ya han vivido mas del medio siglo del pasado, y todo lo que va de este, recuerdan una nevada de tanta consideración, como la pasada, ni unos días tan persistentes de huracán, como los que han reinado en este año.

Parece que todo anda desquiciado; y aun cuando el adagio dice «a mal tiempo buena cara» nos abemos que será el mortal, que azotado por estos vientos fríos y cortantes, podrá poner una cara alegre y complaciente.

Sobre todo esos pobres viejeros de tenidos horas mortales entre nieves y ese airecillo penetrante que tladra las ropas y se mete por todos los resquicios de los trenes, no estaran seguramente muy resignados con la suerte que el temporal les ha deparado.

El vendaval de estos días ha sido también un nuevo y rudo golpe para el arbolado, ya bastante destruido por la nieve y para los frutos que están en los suelos con daño enorme de la cosecha.

Veremos si el tiempo se apiada de nosotros o tenemos una nueva serie, como decíamos antes, de estos días desgraciados y molestos por el huracán.

to deseándole regnación cristiana para conllevar tan inmensa desgracia que les aflige

### Sufragios

En la iglesia de San Juan y por el descanso eterno del alma de la virtuosa señora doña María Teresa Foyres viuda de Tamay, se han aplicado misas que han estado muy concurridas de amigos de la familia.

En nombre de los sentidos hijos, nietos y demás familia de la finada, damos las más expresivas gracias a cuantas personas les han acompañado en su pena con motivo de esta desgracia.

### Gratitudes

En nombre de nuestros buenos amigos los hermanos, sobrinos y de más familia del que fué nuestro amigo don Fulgencio Saura Velasco, expresamos la gratitud a los numerosos amigos que se han asociado a la pena que les aflige con el triste motivo del fallecimiento de dicho señor.

También cumpliendo el encargo que nos hacen la sentida viuda, hijos, padres, hermanos y la razón social Miguel Agulló y compañía, damos las gracias más sinceras a los elementos numerosos que les han testimoniado su sentimiento por el fallecimiento del prestigioso comerciante y estimado amigo nuestro don Miguel Agulló.

Al dar cumplimento a esos tristes encargos que las dichas familias nos recomentan, reiteramos a ellas la expresión de nuestro más profundo sentimiento.

## Cruz Roja Española

### Asamblea General de Murcia

Por la presente se anuncia a todas las señoras asociadas y socios de esta benéfica Institución, que por un error material, se ha convocado la Asamblea General reglamentaria, para el día 1 de Febrero próximo debiendo tener lugar el día 31 de los corrientes en el domicilio social a las cuatro de la tarde.

Lo que se hace público para los efectos oportunos.  
Murcia a 22 de Enero de 1927.—  
El Secretario General.

## El Santo del Rey

Mañana domingo a las once y media, con motivo de ser la fiesta onomástica de S. M. el Rey, se celebrará en el Gobierno Civil una recepción a la cual, además de las autoridades y elemento oficial, podrán concurrir cuantas personas lo deseen.

## Sigue interrumpida la circulación en la línea de Albacete

Continúa la anomalía creada en la línea férrea de la parte de Albacete como consecuencia de los últimos temporales de nieve.

Ya llevamos dos días, jueves y viernes sin recibir prensa ni correspondencia de Madrid.

El obstáculo de la nieve no ha desaparecido todavía y los trenes corren y rápidos descendentes de Madrid a Cartagena no pasan de la estación de Chinchilla.

En la estación de Murcia solo se despachan billetes hasta Tobarra que es el punto hasta donde pueden llegar sin dificultades los trenes.

Sabemos que el personal de la Compañía M. Z. A. sigue trabajando activamente para dejar pronto expedita la línea, pero nada se sabe de cuando quedaran ultimados los trabajos de limpieza de la vía.

## Teatro Ortiz

### Estreno de «Lo que ellas quieren»

La excelente Compañía de Francisco Hernández puso anoche en escena ante distinguido público el estreno de la comedia en tres actos y un epílogo, original del celebrado autor Federico Oliver, «Lo que ellas quieren».

La obra alcanzó un éxito ruidoso por los matices sentimentales y bellos que palpitan en todos los actos de esta nueva producción del maestro Oliver, de un corte originalísimo y de una irreprochable factura literaria, dentro de las dificultades que ofrece una comedia como la estrenada anoche en la que alientan dolores chispazos de palabrería gitana y jolizuras y candideces de habla y sentimentalismos de Asturias.

Es la lucha entre el amor honrado de una asturiana y el plebeyo e interesado de una gitana de Sevilla que logra vencer a su hembra rival, ganándose con embrujamientos y zalamerías la voluntad de un corazón varonil que prometió casamiento a la primera. Esto justifica sobradamente el título de la obra.

«Lo que ellas quieren» triunfa en la vida y en la comedia de anoche, cuya urdimbre es admirable como corresponde al genio de Federico Oliver.

El epílogo de la comedia responde al natural desenlace de la comedia, haciendo triunfar a quienes pusieron sus amores y su vida sobre el pedestal de lo honrado y de lo bueno.

Francisco Hernández, Carmen Muñoz y demás artistas que interpretaron la obra, escucharon ovaciones muy sinceras alzándose el telón varias veces al final de todos los actos.

Fué un triunfo verdadero para la compañía y un nuevo éxito para el genial autor de «El crimen de todos».

Para esta noche se anuncia la representación de la comedia de Benavente, «Lo Cursi» y para dentro de breves días el estreno de la celebrada obra de Serrano Anguita «La pájara».

### Acuses de recibo

## Libros y folletos

Con atenta dedicación hemos recibido un ejemplar del libro de versos que acaba de publicar el excelente poeta José Manuel Meseguer.

Lleva la obra un prólogo muy brillante del P. Samuel Eijan y contiene el libro que se titula «Flores de mi musa» una buena colección de poesías y un séculos de rosas breves que justifican el buen nombre de que goza este autor murciano, como poeta y como poeta.

La obra está muy bien editada y lleva una portada interesante y bella debida al ingenio del joven artista murciano Tomás Seiquer.

Agradecemos al señor Meseguer la atención que ha tenido de enviarnos un ejemplar de su libro y le deseamos toda suerte de éxitos en su vida literaria.

D. José Antonio Jara López, estimado amigo nuestro y laureado poeta, acaba de dar a la luz pública un nuevo libro de poesías que consta de más de 200 páginas.

Jara López ha recopilado una colección muy notable de sus inspiradas composiciones y en este libro amplio y bien confeccionado, nos las ofrece como manjar exquisito del espíritu.

El autor ha puesto de título a esta

obra «Flores del alma» y no otra cosa podría llamarse lo que desde luego constituye un rico ramillete de coloridas flores de sentimiento y de belleza.

Alberto Sevilla, el estilista murciano avalora la producción de Jara López, con una carta-prólogo, muy jugosa y de un valor literario indiscutible como de la pluma bien cortada de maestro murcianista.

Vaya nuestra felicitación para el autor amigo de «Flores del alma» y al desearle un franco éxito de librería alentamos al señor Jara López para no desmayar en las lides poéticas a que está lanzando desde hace bastantes años.

Don Vicente Ayala Puigoverver, el prestigioso abogado decano del Colegio de Lores, nos envía, cariñosamente dedicado un ejemplar del folleto en el que se contiene el discurso pronunciado por él en el Teatro Guerra de aquella ciudad con motivo del septimo centenario de San Francisco de Asís.

Se trata de un trabajo literario de extraordinario mérito que fué justamente aplaudido cuando la celebración de este acto.

Agradecemos al señor Ayala su atención.

En Cehégín ha comenzado a publicarse un revista científico-religiosa que lleva por título «El Patronato», creada para la defensa de los intereses de aquella ciudad.

En el primer número que hemos recibido aparecen firmas de tanto mérito como las de Azorín, P. León Arana, Amancio Marín de Cuenca y otras valiosas.

Saludamos cordialmente «El Patronato» y le deseamos muchos años de vida próspera.

## Notas deportivas

### ¿En qué quedamos?

Llega a nuestras manos «El Eco de Cartagena» y agrupados en el título «El tema del momento», sorprendemos los siguientes conceptos referentes al próximo partido de campeonato a jugar entre el Cartagena y Deportivo Murciano:

«No es que se comente el tropiezo (lógico desde luego) que pueda tener nuestro titular contra el «D. Murcia», no. Lo que se comenta son los rumores que vienen circulando respecto al árbitro que ha de juzgar el encuentro.

Nos refieren que el señor Muela, encargado de arbitrar este encuentro (de acuerdo entre los dos Clubs), viene dispuesto a que gane su equipo «sea como sea» y «cuaste lo que cueste».

Está bien que quien dirige los destinos del club campeón, sea con agrado que nuestro titular sufra un disgusto, porque de esa forma se evita ban ganarse al «Cartagena» en el desempate.

Nosotros consideramos estos comentarios y temores, innecesarios, orémos en la veracidad de estos rumores ya que los creemos falsos y además incapaz al señor Muela de exponerse a un serio disgusto originado por parte de quien pudiera haberlo.

Después de leído lo antedicho, sobre el comentario.

Además debe saberse que no arbitrará Muelas,

### Lorca-Real Murcia

El próximo domingo jugará el Lorca F. O. en el stadium de La Condamina y contra el Real Murcia.

Parece ser que el Real Murcia presentará su primer equipo completo

con la inclusión de Alvarez en la delantera.

### El campeonato de segunda categoría

El domingo próximo seguirá su curso el campeonato de segunda categoría.

A las nueve de la mañana se enfrentarán La Estrella y El Stadium. A las once jugarán el Athletic y el Murcia Junior.

Creemos en la victoria de los dos equipos señalados en último término.

### El tema enfrenador

Es hoy una necesidad apremiante el tema enfrenador del Real Murcia, y los periodistas no podemos situar nos lejos de este asunto.

Dejar que pasen los días y que se acerquen contiendas de importancia sin que los jugadores lleguen entrenados y sin las necesarias facultades, es exponerlos a un fracaso.

Como no es posible nombrar una persona que no sea de la provincia y tenga los necesarios conocimientos, debe asignarse este puesto a un murciano, sea cual quiera su nombre, que se ocupe con todo ardor y tesón del entrenamiento de los elementos realistas.

No se busque en los alrededores, ni en la propia Murcia a quienes nunca nos darán tono, por su situación ante el público aficionado.

### LISCANO

## POR LOS GINES

### Circo

Con extraordinaria concurrencia se proyectó ayer en ambas secciones la interesante película «Yolanda», que gustó mucho en todas sus partes.

También se pasó por la pantalla una bonita película cómica que hizo reír mucho.

La empresa anuncia para muy en breve importantes estrenos de las producciones de mayor éxito en Madrid y Barcelona.

### Media Luna Cinema

«Luchando por el amor» fué la producción que ofreció ayer la Empresa de este Cine a los aficionados del Barrio del Carmen.

La película interesante de argumento y bien de interpretación satisfizo al auditorio que llenó la sala del Media Luna Cinema.

También ha anunciado la Empresa Iniesta próximos estrenos.

### Cine Popular

Ayer se estrenó la emocionante cinta titulada «El Corazón de una niña» que tiene escenas sumamente sentimentales y de extraordinaria belleza.

El Popular sigue viéndose a diario concurridísimo de público.

## Onomástico del Prelado

Hoy, festividad de San Vicente Martir, celebra su onomástico nuestro querido y respetable amigo el virtuoso y sabio Prelado de esta Diócesis de Cartagena Rvdo. P. Vicente Alonso y Salgado.

A las felicitaciones que reciba el ejemplar Pastor una la nuestra afectuosa y sincera, con el deseo de que podamos repetirla por muchos años.

## Tiro Nacional

(-:-)

### Representación de Murcia

No habiendo concurrido suficiente número de señores socios a la Asamblea convocada para el día de hoy se cita nuevamente para el día 23 del actual a las once de su mañana con el fin de dar cumplimiento al artículo 28 del Reglamento.

Murcia 21 de Enero de 1927.—El Secretario.

## Necrológicas

### Entierros

A las cuatro de la tarde de ayer desde la parroquia de San Bartolomé Santa María se verificó el traslado al Cementerio del cadáver de la preciosa niña María de la Piedad González y Cano, hija de nuestros buenos amigos don Pedro Antonio González Rodríguez de Vera y doña Piedad Cano Fontecha.

El acto constituye una sentida manifestación de pésame, a la que se asociaron muchas y distinguidas personas que formaron en la comitiva y desfilaron por la casa mortuoria testimoniando su sentimiento a la apenadísima familia.

En la presidencia del duelo figuraban significadas personalidades y hasta el Cementerio fueron bastantes amigos de la familia.

Muy de veras recordamos a los atribulados padres, abuelos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

También ayer tarde y en la parroquia de San Juan Bautista se verificó el entierro de la respetable y bondadosa señora doña Francisca Martínez Matso, viuda de Viguera y madre de nuestros estimados amigos doña Pilar, don Angel y don Joaquín Viguera Martínez.

En la fúnebre comitiva formaron numerosas personas representando a todas las clases sociales y presidiendo iban distinguidos elementos.

Al despedirse del duelo en el lugar de costumbre la representación de la familia recibió el pésame de la concurrencia que se asoció a este último homenaje de afecto y consideración a la finada.

Los atribulados hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos en

tre los que se encuentra nuestro buen amigo don José Bermudez y demás parientes les enviamos la expresión reiterada de nuestro sentimiento por la desgracia que les aflige.

### Funeral

Ayer mañana a las once y en la iglesia rectoral de Santa Catalina se celebró un funeral aplicado por el desenso eterno del que en vida fué modelo de caballeros y Notario de esta ciudad don Pedro Martínez y Martínez.

Las numerosas amistades que el finado tenía en Murcia se vieron manifestar en este acto religioso, al que asistieron personas de todas las clases sociales.

Asistieron además varios Notarios y abogados de Murcia y muchas personalidades.

La representación de la familia allí presente recibió al final de este acto muestras sentidas de pésame, a las que añadimos la nuestra muy sentida.

Por encargo de los apenados sobrinos, sobrinos políticos y demás familia del señor Martínez, damos las gracias a cuantos amigos y personas piadosas les acompañaron en su sentimiento y han asistido al funeral y en tierra de finado.

### Agradecimiento

Nuestro querido amigo el Director de esta Estación Sericolea don Felipe González Marín nos encarga en su nombre, en el de su esposa y demás distinguida familia damos las más sinceras gracias en la imposibilidad de hacerlo personalmente, a sus numerosas amistades que con motivo del fallecimiento de su querida hija María del Carmen les han demostrado sus verdaderos afectos y han asistido al entierro de la angelical niña.

Una vez más le reiteramos la expresión de nuestro profundo sentimiento



**SE GANA DINERO**  
 Comprando MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en  
**MADRID del HOTEL DE VENTAS**  
**34. ATOCHA 34.**  
 Siempre grandes ocasiones.—Entrada libre.

**¡No tener las cosas**  
 Vuelven a ser naturales los cabellos que han sido caídos, castaños y negros en el perfeccionado  
**Aceite Vegetal Mexicano**  
 que garantiza el inventor sus resultados.  
 No mancha ni quema. Por favor, exámate.  
 Venta: **BAZAR MURCIANO**

**Brugarolas y C.**  
 Fábricas de Mosáicos Hidráulicos, Alicates, Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Papeles, Azulejos, Material eléctrico etc., etc.  
 Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono 1222  
 Casa fundada en 1828

**LA MAQUINISTA DE LEVANTE**  
 De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos  
**La Unión.—CARTAGENA**  
**CASA FUNDADA EN 1890**  
 Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrífugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, mo-  
 scricinos de la LUTH & ROSENS, Motores fijos y marinos, AVANCE para aceite  
 pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias Min-  
 ral y Metalúrgica.  
 Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales  
 Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballos

**ANEMIA**  
 La anemia, debilidad general, vejez prematura, sangrados  
 hemorroidales se curan rápidamente con **Vino Fortificado Victoria**,  
 Botellado 750 gramos, una poción.  
**Farmacia Dr Ruiz Seiquer.—Murcia**

**Servicios de la Compañía Transatlántica**  
**Línea de Cuba-Méjico:**  
 Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de la  
 Coruña para Habana y Veracruz. Saliendo de Veracruz y de Habana para  
 La Coruña, Gijón y Santander.  
**Línea de Buenos Aires**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para  
 Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el via-  
 je de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.  
**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de  
 Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana  
 con escalas en New-York.  
**Línea de Venezuela-Colombia**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de  
 Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma,  
 Puerto Rico y Habana, salidas de Cádiz para Sabanailla, Curacao Puerto  
 Cabello, La Guayra Puerto Mico, Guantánamo, Cádiz y Barcelona.  
**Línea de Fernando Póo**  
 Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de  
 Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y  
 Posesiones de la costa occidental de África.  
 Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de las  
 Azores, indicadas en el viaje de ida.  
**Línea Brasil-Plata**  
 Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, de la Coruña y  
 Vigo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje  
 de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos Río Janeiro, Ca-  
 narias, Vigo y Coruña, Gijón, Sambaio.  
 Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene es-  
 tablecidos especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos  
 Cantábricos a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas, estas salidas  
 no las señala, y se anuncian cada viaje.

**La Catalana**  
 Seguros contra incendios y explosiones de todas clases  
 Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de  
 Paralización de trabajo a causa de incendio  
**FUNDADA EN 1865**  
 Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Bar-  
 celona, Paseo de Gracia, 2.  
 Capital suscriptor Ptas. 5.000.000—Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000  
 Reserva Estatutaria Ptas. 1.000.000  
**Situación y desarrollo de la Compañía**

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria para eventuales
1875	308,717.70	513,208.04	88,055.16	78,188.45
1885	584,161.72	1,76,617.29	104,720.67	376,749.98
1895	991,430.05	401,048.87	380,476.68	638,825.48
1905	1,610,777.15	681,986.69	636,925.71	959,162.07
1915	1,881,980.01	2,428,196.60	1,043,988.67	1,728,209.42
1925	17,777,466.69	8,286,622.40	6,484,450.42	2,500,000.—

Autorizado por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1926.  
 Delegado en Murcia: Agustín Montiverde, Ste. Teresa, 7

**PUMADOS HUROLI**  
 ANTI-EMOLINENTE con el tabaco, se recomienda, destierra la  
 tos, cura las enfermedades de la boca, garganta y pecho, es  
 peccionalmente el mejor remedio de los asmáticos, y alivia el  
 asma pulmonar y tuberculosa.  
 Lo hacen a darle los principales médicos de la Corte y pro-  
 vincias.  
 Precio para 200 gramos de tabaco, uno pta. Exp.  
 en Murcia: **Dr. Antonio Ruiz Seiquer**

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasa-  
 jeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato camarada  
 como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen tele-  
 grafía sin hilos.  
 También se admiten carga y se expiden pasajeros para todos los puer-  
 tos del mundo servidos por líneas regulares.  
 Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

**Sociedad General de Industria y Comercio**  
 Compañía anónima domiciliada en Bilbao  
**CAPITAL: 250.000.000 DE PESETAS**  
 Fábricas en: VIZCAYA (Guano, Lezo, S. Mariola y Gabuino), OVIE-  
 NDO (Asturias), MADRID, SEVILLA (Cristalería), CARTAGENA, BARCELON  
 (Sidero), MALAGA, CACERES (Algodón, Esfeso) y LISBOA (Grasas).  
**Ácidos y productos químicos**  
 Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Sulfuro de cal.—Sulfuro de  
 sodio.—Ácido sulfúrico concentrado.—Sulfato de sodio.—Ácido nítrico.—Ácido  
 nítrico.—Sulfato de amonio.—Sulfato de potasio.—Nitrato de sodio.  
**ABONOS CONFLUENTES y primarios** para toda clase de cultivos.  
 adecuados a todos los terrenos.  
**LABORATORIOS** para el análisis gratuito y completo de los terrenos y de-  
 terminación de los mejores abonos.  
**(MADRID—VILLANUEVA, 11)**  
 Servicio de asesoramiento importante para el empleo racional de los abonos.  
**AVISO IMPORTANTE.**—Fíjase a la Sociedad la «Guía práctica para saber la  
 «utilidad de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abono  
 conveniente.  
 Las pedidos deberán dirigirse a Madrid.—Villanueva número 11  
 o al domicilio social.  
 Dirección telegráfica: **CINCO**  
**Fumadores**  
 Los Pipas para tabaco picado, hi-  
 giénicas y de primera mundial son:  
 La «Yeco»  
 La «Virco»  
 La «Underwar»  
 En el Bazar Murciano  
**PELLUQUERO DE SEÑORAS**  
 Servicio a domicilio a precios bara-  
 tísimos.  
 Corte de cabello y ondulación Mar-  
 cel.  
 Es conveniente avisar el día anterior  
 al que se haya de realizar el ser-  
 vicio.  
 Razón: San Lorenzo 18, Barbería

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
 (ESTOMALIX)  
 Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su efica-  
 cia, ayuda a las digestiones, abre el espíritu, curando las molestias del  
**ESTÓMAGO e INTESTINOS**  
 DOLOR DE ESTÓMAGO, VÁRICES, HEMORRIDES, DISPEPSIA, ACIDIAS y VÓMITOS, INAPETENCIA, FLATULENCIAS, DIARREA, COLERA, ESTREÑIMIENTO y OBESIDAD, DELIRIO y GLOERA del Fígado, DISENTERIA.  
 OBRA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO neutralizando las toxinas de los  
 alimentos en la época del destape y ventilación. Inofensivo y de gusto agradable.  
 Emplea una botella y se obtiene pronto que el enfermo come más, duerme mejor y se cura, evitando el acudir al sanatorio.  
**25 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES** En penales hospitales, con recomendación para un uso exten-  
 sivo.  
 Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

**Horario de trenes**  
 Compañía de M. Z. A.

Llegada a la Estación de Murcia	Salida de la Estación de Murcia
Mixto de Cartagena, 22'35	Mixto a Madrid, 22'5
Mixto de Madrid, 4,45	Mixto a Cartagena, 7
Correo-expreso de Cartagena, 19,30	Correo-expreso a Valencia-Alicante y Madrid-Barcelona, 19,35
Correo-expreso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid, 9,40	Correo expreso a Cartagena, 9,55
Mixto de Cartagena, 13,15	Mixto a Alcazar-Ciudad-Real Sevilla Huelva, 13,45
Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad-Real-Alcazar, 12,30	Mixto a Cartagena (en esa en Alcazar) a las 15 horas por Alicante, 12,55
Expreso (rápido) de Cartagena, 9'48	Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid, 19'56
Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19'56	Expreso (rápido) a Cartagena, 20'5
Corre de Cartagena, 9'20	Corre a Alcantarilla (enlaza a las 10,20 con el correo de Lorca-Baza-Granada), 9,43
Corte de Granada-Baza-Lorca y Alcantarilla, 19,32	Corre a Cartagena, 20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 20,10	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 2,20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 23,45	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 5,15

**Compañía de Andaluces**  
 Mixto de Alicante-Torrevieja, 10,40  
 Correo de Alicante-Torrevieja, 19,5  
 Correo a Alicante-Torrevieja, 18,4

**BAZAR MURCIANO**  
 Murcia, Platería, 66 y 68.  
 Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la  
 Sucursal en Cartagena  
**Calle Mayor, número 33.**



CRONICA FINANCIERA DE MADRID

En el aspecto internacional el pasado año 1926 ha sido para Europa de excepcional importancia por haberse iniciado en él, a pesar de las crisis y dificultades que con abundancia se han ofrecido en su transcurso, el verdadero camino que ha de traer consigo la verdadera normalidad el viejo continente.

Briand, Chamberlain, Siressemann a los que se ha concedido la suprema distinción del premio Nobel de la Paz como merecido galardón a sus esfuerzos han sido los directores de la política europea en esta era de colaboración política económica, que iniciada en Locarno, ha ido desarrollándose en sucesivas etapas al calor de las conversaciones de Hohenly y Ginebra.

Como resumen del año 1926 puede decirse que parece haberse desarrollando lo menos, que el deber para uno mismo, lo que hace esperar para el entrante año 1927 el resurgimiento de una definitiva era de paz y concordia, con lo cual la convalecencia económica de Europa ha de acelerarse, el saneamiento de Hacienda averiada ha de progresar, y de todo ello hemos de obtener los beneficios reflejos que se deducen de la interdependencia y solidaridad económicas de los diferentes países.

El presupuesto semestral registra un alza en la recaudación de los tributos propiamente dichos, equivalente a 150 millones de pesetas anuales quedando ese aumento de 100 millones efectivos, deducida la baja de la renta de Aduanas que obedece a causas circunstanciales. A la vez los gastos se han conservado dentro de los límites presupuestos, y aun la misma corrupción endémica de los suplementos de crédito y créditos extraordinarios han registrado importaciones de descenso con relación al presupuesto anterior, como asimismo los créditos para Marruecos.

Estas mismas sanas corrientes son rearmadas con notable avance para el presupuesto del año actual que es presentado con un déficit inicial de 66 millones, que en el peor de los casos, podrá llegar a 200 millones de pesetas, comprendidas todas las aplicaciones posibles de créditos y los indispensables créditos extraordinarios propiamente dicho.

Así y todo, si los presupuestos de 1927 liquidan, comojefes de esperar, con un solo déficit de 200 millones, es de apreciar el enorme avance en el camino de la normalidad, que significa que el déficit de 1.100 millones registrado en 1921, como punto álgido de nuestra perturbación financiera, haya disminuido 900 millones en plazo de seis años, y 700 millones en solo cuatro años.

Los presupuestos de 1928 serán positivamente los iniciales de la nivelación y el superávit, con solo que mantengan los ingresos la progresión registrada en 1926, y señalen los gastos la modesta reducción de 50 millones de pesetas y aun sin esto mismo, porque abrigamos la creencia de esperar, que, sin tardarse si-

quiera resortes extra ordinarios, la depuración administrativa de la Hacienda y la simple progresión automática de la recaudación, podrá dar de sí en 1928 esos 200 millones de pesetas del déficit máximo probable del presupuesto de 1927.

Finalmente, en la Gaceta ya el impuesto sobre rentas y ganancias, que supone una modificación tributaria esencialísima o casi revolucionaria podría decirse, no es de presumir que en orden a la tributación se acometan otras reformas y eso en el caso más favorable ha de exigir todo el año 1927 para su elaboración y planteamiento.

Bolsa

Los fondos públicos vuelven a estar francamente débiles, excepto los amortizables 5 por 100 y las obligaciones del Tesoro que se mantienen con firmeza.

Las cedulas del Banco Hipotecario Irregular.

En el corro bancario poca animación aunque sostenidos los valores no señalándose mas variación de importancia que Banco de España que baja a 616 por el corte de coupon.

Las Acciones industriales pesadas: Hidroeléctrica española, excupon pierde cuatro enteros y queda a 163 duro Felguera y Guindos también pierden tres cuartos y medio entero, respectivamente, cerrando a 57,75 y 104.

Los valores ferroviarios irregulares, en alza Andaluces, 455,50, con un entero de prima, y metro a 140, con tres enteros; y en baja Noles, que pierde 0,50 a 490, y Tranvías, que también pierde un cuarto lo, quedando a 90,25.

Las obligaciones casi paralizadas. En el departamento del cambio internacional hay notoria desanimación. Los francos repiten el tipo de los días precedentes; lo mismo hacen las libras esterlinas; las libras bajan y los dolares suben.

J. G. AGUIRRE CEBALLOS Redactor Jefe de «El Financiero»

BOLETIN RELIGIOSO

Enero-1927

Este mes consta de 31 días. Consagrado al Niño Jesús. Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco y tres cuartos.

Toque de Animas a las nueve.

Santoral

DIA 22

Sábado.—San Anastasio y San Vicente, mártires.

Vela y Alumbrado

Día 22. En San Bartolomé. Las misas y Estación por el alma de la señora doña Soledad Alcaraz y don Antonio Ruiz Sequier.

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés. Jabonerías, 14.



¿Sabéis el tiempo que media entre la juventud y la vejez? El que vosotros queráis.

Si os comparáis con otros amigos vuestros, os convenceréis que la vejez es muchas veces prematura. Para el hombre fuerte la edad queda inadvertida; para el débil los años pesan y agobian. Por lo mismo hay que reconstituir el organismo, una vez agotado por el trabajo, por preocupaciones o por excesos. La debilidad cerebral, la falta de energías, el cansancio, el hastío y la neurastenia, se curan radicalmente con el temco-reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Aviso: Rechazar todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

COMENTANDO

El vientre de la ciudad

Durante los pasados días, días de fiestas tradicionales y obligadas, y en los que las familias, por pobres que sean, se reúnen en torno de los mantiles del hogar paternal para saborear estas largas cenas y comidas de Nochebuena, de noche vieja, de Año Nuevo, de Reyes, etc., en todas partes, en todos los países, y sobre todo en las grandes poblaciones, los mercados, los establecimientos de comestibles y hasta las calles presentan en todas ellas el mismo aspecto, la misma fisonomía, el mismo cuadro de bodegón flamenco que tantas veces inspiró la paleta y la pluma de artistas ilustres, con su abigarramiento chillón, colorinesco y excepcional.

Durante esos días, en Madrid, como en París, en Londres como en Berlín como en Viena, como en Bruselas, como en todas las ciudades, en fin, de la tierra, la nota dominante de su fisonomía ciudadana es igual y la misma en todas partes: es la de la gula y de la gastronomía elevadas al máximo y hasta el hartazgo, y en todas ellas no parece sino como si hubieran suspendido y abolido de pronto todas las demás funciones de la vida y las gentes vivieran tan solo para satisfacer los groseros apetitos y necesidades del vientre y del estómago.

En todas partes, en Madrid, como en París, como en Berlín, pueden verse en esos días, or ciertas calles y en determinados sitios los mismos rebanoes de pavos y las mismas vitrinas de los grandes establecimientos iluminadas profusamente y atestadas materialmente de las mismas cosas, de los mismos géneros y artículos de lujo, comestibles que por completo y en absoluto innecesarios, inventaron

y discurrieron nuestros paladares refinados, nuestros gustos estragados de hijos del archicivilizado siglo XX. Del siglo XX, sí, porque siempre no fué igual y lo mismo que hoy día; actualmente, y en esos días, todos los ciudadanos de cualquiera de estas grandes ciudades y capitales de la vieja Europa, todas o casi todas las familias, hasta aquellas más pobres y humildes pueden permitirse el capricho y el lujo de planear y disponer una de estas apetitosas comidas familiares, satisfaciendo el goce de llevar a los suyos y a la mesa del hogar diversos manjares entre los mil exquisitos y distintos de aquellos que se ofrecen a su vista y la mayoría sin embargo, de los cuales hasta estos que hoy tenemos como por más vulgares y corrientes, no hace todavía mucho tiempo poco más de un siglo, que no eran sino bocados carísimos y que solo excepcionalmente y a costa de pagarlos a verdadero peso de oro podían obtener algunas veces no siempre tanto los grandes y potentados de la ciudad.

No hace ciertamente mucho tiempo todavía, a fines del siglo XVIII, cuando Voltaire refería como varios poderosos y ricos hacendistas de París tenían contratado durante la cuarema a cierto correo para que, a sus expensas y mediante el pago de ciertos sueldos diarios le trajera pescado fresco todos los días. Y tan solo por este detalle podemos juzgar y formarnos sencillamente idea de lo que costaba comer bien en aquellos tiempos, no tan alejados por ciertos de los nuestros.

Claro está también que hasta en esto, y aun quizá más en esto que en otra cosa alguna, puede juzgarse del grado de refinamiento y de civiliza-

ción que ha llegado a alcanzar una nación y una ciudad.

Por ejemplo, hasta Londres, la capital del Reino Unido, llegan todos los días, en el espacio de brevísimas horas, varios expresos que procedentes de los cuatro o cinco puertos más importantes de la Gran Bretaña abastecen y surten de pescado fresco a los grandes mercados de la gran metrópoli británica.

En París existen no uno, sino varios grandes almacenes de comestibles y artículos de primera necesidad perfecta y admirablemente organizados al estilo francés, y en los cuales puede satisfacerse seguramente el gusto más delicado y exquisito, por precios relativamente módicos.

En estos grandes establecimientos puede el cliente adquirir y surtir en el espacio de unos breves minutos de todo aquello cuanto puede necesitar y soñar su deseo para preparar y condimentar una sabrosa y apetitosa comida al alcance de su bolsillo. Desde el faisán dorado y los vinos de precio hasta los «dos soles» de pan o de azúcar, de todo puede allí encontrarse.

Berlín es también una de las grandes capitales de Europa en la que, sin género de duda alguna, puede decirse y asegurarse que se encuentra mejor y más sabiamente organizado todo cuanto se relaciona con este asunto.

Berlín es quizá seguramente aquella capital de Europa en donde más aves se consumen y comen durante esos días; no o los patos, por ejemplo que siempre fué el plato favorito del buen pueblo alemán han pasado de cinco millones los que se han vendido y sacrificados en la capital en algunos años por esa época. Llegan esos de Rusia de Holanda de Suiza de

Francia de todas partes por remesa de 25.000 y de 30.000 pudiendo calcularse fácilmente el espectáculo que ofrecen los muelles de las estaciones berlinesas.

¡Ah! Y cuentan que, después de muertos y antes de ponerlos a la venta, todos son examinados por la oficina correspondiente de higiene. Ningún alemán lo compraría, ni mucho menos lo comería. Lo mismo o igual que ocurre por aquí.

MUÑOZ ANTUÑANO

Precios del mercado

DIA 21 DE ENERO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 19'00
Tomates, 25'00
Boniatos 12'50.
Chirivías 17'50
Nabicoles 5'00
Cebolla, seca 7'00
Guisantes, 100'00.
Alcachofas, 22'00
Habas 65'00.
Ajos secos 40'00
Ajo, 17'50
Cardos, 7'00
Peras 00,00
Limones, 6'00
Manzanas 00'00
Cebolla tierna 0'70.
Ajos tiernos, 0'25.
Lechugas 0'60
Coliflores 1'50
Rábanos, 0'35
Coles, 0'00
Acelgas 0'00

PESCADERIA

- Pecios por kilos
Merluza, 6'00.
Pescadilla, 4'00

Bastones

Jabas-Malacas, Cerezos, Juncos, Oaña Ebano Roten, Ingleses legítimos. Recibidos últimos modelos. Abaniquería de ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 22

PASCUAL GARCIA IBANEZ VINOS Y ALCOHOLES

Colección Universal LA BIBLIOTECA POPULAR DE MAYOR EXITO COMPLETA PERFECTA CUIDADA. Includes list of books like 'Frey Luis de León: DE LOS NOMBRES DE CRISTO' and 'LA COMEDIA DE LAS EQUIVOCACIONES'.

la arena y las plantas que arraigaban en las heriduras de las vecinas rocas.

Pero el pastor no desamparaba muy bien sus funciones. Sentado junto a un matorral, como se veíamos de decir, devoraba silenciosamente las páginas de un libro viejo y destrozado.

Sin duda este afición a la lectura era contagiosa, porque el joven marinero que había que-rido vigilar la noche se tendió sobre la arena a la sombra de paja, sacó del bolsillo de su blusa un librito y se puso a leer con no menos interés que el pastor español.

De vez en cuando el marinero y el pastor se interrumpían y se dirigían una mirada, y en estas miradas, gracias sin duda a la conformidad de sus ocupaciones y de sus gustos, hubiérase podido adivinar un principio de simpatía.

Al cabo de media hora volvieron los marineros llevando los pellejos de vino y los jamones, que colocaron con cuidado en la lancha; después, como hacia calor, como se habían fatigado en el manejo de los remos, y como, además,

tenían sobra de tiempo, volvieron a tomar el camino de la posada, con la sana intención de tomar puesto en la mesa ante la succulenta olla podrida y ante algunas botellas de lo añejo.

—Te traeremos tu ración...—dijeron, al alejarse, al joven marinero.

—No os preocupéis de mí, pues no tengo hambre ni sed—respondió este último. Y continuó su interrumpida lectura.

Apenas acababan de entrar los cuatro marineros en la taberna, tres hombres de mal aspecto salieron de ella.

Estos hombres, contrabandistas, bandidos y ladrones, todo en una pieza, se dirigieron en derredura de la lancha, echando de vez en cuando una mirada hacia atrás para asegurarse de que nadie los seguía.

El joven marinero, al notar la proximidad de esos tunos, que le parecían con razón, sospechosos, se levantó, guardó su libro en el bolsillo y se sentó en la proa de la barca.

Los tres desconocidos vanzaban; hablaban vivamente en voz baja; sus repulsivas fisonomías expresaban el deseo y la brutalidad.

Solamente cinco o seis pasos los separaba del joven marinero.

—¡Altos!—les dijo este último;—¿qué deseáis?

Los bandidos conferenciaron entre sí. Uno de ellos respondió en mal francés:

—Venimos por el vino y los jamones que están ahí dentro, y los tendremos. Somos tres, tú estás solo... Si te opones a nuestros deseos tendrás que sentir.

El marinero no tenía armas para defenderse. Cogió uno de los remos, y blandiéndolo por encima de su cabeza, gritó con cómica voz:

—¡Atrás, bandidos!

Después añadió con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡A mí los camaradas del «Marsouin», a mí los franceses!

Los escultores antiguos no han esculpido jamás con tanta perfección un cuerpo como el que sostenía aquella enigmática cabeza. Al busto del músico campestre se unían las piernas del «Baco indio».

Y esta obra maestra de la naturaleza dedicábase a un oficio humildísimo: vigilar y preservar de todo accidente a un rebano de una docena de cabras que, diseminadas en los alrededores, pacían los tallos de hierba que brotaban en



Del Diario de Guerra

Por ser el santo del Rey van a cobrar peseta y cincuenta céntimos desde sargentos para abajo

Por telegrama de la noche. Sobre los aspirantes a oficiales de complemento

Madrid.—El Diario Oficial del ministerio de la Guerra dispone que con motivo del santo del Rey se entregue el domingo una peseta a los sargentos de todas las armas y cincuenta céntimos a los cabos y soldados.

Ello se hará con cargo a los fondos de material de cada Cuerpo.

Sobre los oficiales de complemento

Madrid.—Se ha dispuesto que el número de oficiales de complemento que podrán admitirse por Arma o Cuerpo del reemplazo de 1926, sean: Uno para Infantería, Caballería, Artillería, e Intendencia.

Dos para cada una de estas unidades de Sanidad Militar.

El viaje del Blas de Lezo

Tiene importancia política y carácter técnico

Por telegrama de la tarde. Madrid.—El viaje que a Singhai realizará el crucero Blas de Lezo tiene, aparte de la importancia política que se le atribuye, un gran interés técnico.

Lleva a bordo 400 hombres que podrán desembarcar perfectamente armados y equipados, si la circunstancia obligan a hacerlo.

En caso de que fuese necesario realizar el desembarco se haría de acuerdo con otras potencias.

Se ha aumentado a doce el número de alfereses que hacen el viaje a bordo de este crucero.

Se calcula que tardarán un mes en llegar al puerto de destino y deberán recorrer 10 000 millas.

Al regreso del Blas de Lezo es probable que toque Filipinas, siendo el primer barco de guerra español que visita aquellas islas después de 28 años.

Información palatina

Don Alfonso caza en El Rincón y toma el té en otro coto

El domingo habrá recepción en Palacio por que es el Santo del monarca

Por telegrama de la tarde. Córdoba.—La cacería en el coto de El Rincón fue un gran éxito y a ello contribuyó la esplendidez del día.

Además de don Alfonso asistieron infinidad de personas de aristocracia.

Se cobraron unas cincuenta piezas y de ellas muchas pertenecieron al Rey.

Los asistentes a la cacería tomaron el té en el coto de Santa María.

Recepción en Palacio

Madrid.—El próximo domingo habrá recepción en Palacio para celebrar la fiesta onomástica del Rey.

La recepción será militar.

El viaje de unas prncesas. En Palacio dijeron a los periodistas que muy en breve llegarán a la Corte las princesas de Salm Salm.

Se alquilan en la Platería cuatro habitaciones propias para despacho de abogado, médico u oficinas.

Darán razon en esta Administración.

El tema de Tánger

Cuando darán comienzo las negociaciones

Por telegrama de la noche. Día en que marchará Quiñones de León

Madrid.—Se espera en la Corte el embajador de España en París Quiñones de León de regreso de Moratella.

Estará en Madrid tres días para asistir a las conversaciones entre ministros sobre el particular y después regresará a Francia.

Parécense que las negociaciones darán comienzo en la primera semana de Febrero y se señala el día 3 de ese mes como la fecha de llegada de nuestros representantes.

Las negociaciones eran llevadas entre Francia y España.

Otro artículo de don Benito

Dice Mussolini que lee textos filosóficos, toca el violín y no abre novela alguna

Por telegrama de la noche. Barcelona.—Mussolini publica en «La Vanguardia» su último artículo, que es tan pintoresco como los anteriores.

Dice que no lee novelas porque no le gusta ese género, que si lee textos filosóficos, que si toca el violín y que es amante a la radiotelefonía.

Se aburre cuando la música no es alegre y se retira malhumorado del concierto.

De la música por él interpretada en el violín prefiere la litúrgica.

La noche es para él reposo, placer, tranquilidad, alegría, sensaciones musicales de alto grado.

Añade que a la mañana siguiente cuando despierta aun oye la sonoridad de la música y le absorben las verdades filosóficas.

La circulación de trenes

En la mayoría de las líneas queda restablecido el servicio

Por telegrama de la noche. Madrid.—Se ha restablecido la comunicación en la mayoría de las líneas ferreas y así lo aseguran telegramas transmitidos desde Benete, Chihuahua y otras poblaciones al director general de Ferrocarriles.

En la parte de Levante aunque ha cesado la nieve continúan los ventiqueros, y hay algunos sectores inco-municados.

El servicio entre Madrid y Asturias funciona ya aunque con un poco de retraso.

En Valencia ha faltado correspondencia desde hace dos días.

La línea de Cartagena quedó expedita y según telegrama último se ha vuelto a interrumpir el servicio.

Homenaje a un niño

Suscripción para costear los insignias de la Cruz de Beneficencia que le ha sido concedida al niño Sixto Murgarejo por haber salvado la vida a un compañero.

Recibido en esta Redacción: Don Juan Jesús Trigueros, 5. Los donativos se reciben en las Redacciones de los periódicos.

La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Corización del día 21, Interior 4%, Amortizable 6%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollares, Litras.

UNA OPERACION FINANCIERA

Declaraciones del ministro de Hacienda y el aspecto de la conversión

POR TELEGRAMA

Madrid.—El ministro de Hacienda habló a los periodistas de la actual operación financiera.

Hizo resaltar el hecho de que en la actual operación del Tesoro se realiza ella por conversión, a contrario de veces anteriores en las que se abstrió al propio tiempo una suscripción pública.

Ello se explica sabiendo que el Estado no necesita hoy por hoy dinero, y tan solo atracción de valores.

Dijo que serán consolidadas bastantes Tesoros, ya que en futuras operaciones no podrán tener los poseedores de valores tanto premio, y agregó que el canje debe ser premiado.

Está muy esperanzado del éxito de esta operación y es ya grande el número de sociedades industriales que han convertido y piensan convertir sus Tesoros.

Hasta el día y además de lo publicado tengo noticias de que piensan hacer la conversión el conde Montalvo, la Caja provincial de Ahorros, la Compañía M. Z. y A. y otras entidades.

Redacción de una circular

Los Bancos principales están redactando una circular conjuntamente que va dirigida a su clientela.

Le exponen las condiciones de la consolidación y le recomiendan lo hagan por serles beneficioso.

Impresiones en todo Madrid

Las impresiones que se tienen sobre la marcha de este asunto son francamente favorables.

Las obras de Balart

Notificación a sus herederos

Por telegrama de la tarde. Madrid.—La «Gaceta» inserta una disposición interesante que va dirigida a los herederos del insigne poeta murciano Federico Balart.

Se les hace saber que por el abogado Federico Rodríguez Escocena, se ha presentado una denuncia y en vista de ello se les obliga a imprimir las obras del citado maestro, pues de lo contrario pasarán a ser del dominio público.

Se les da de plazo para realizar la impresión de las obras un año.

La muerte de Barrera

Se celebra el entierro.-Pésame del Rey

Por telegrama de la noche. Madrid.—Se ha verificado el entierro del contratante Barrera, hermano del capitán general de Cataluña.

El acto estuvo concurridísimo, asistiendo representaciones del Rey y del Gobierno.

El monarca ha dirigido un sentido despacho al hermano del fallecido asociándose a la pena que le aflige.

El general Barrera que pensaba venir a Madrid para asistir al entierro hubo de desistir de su propósito por falta de tiempo.

Homenaje al ilustrísimo señor don Ricardo Codorniu en Sierra Espuña

Suscripción iniciada por el Ayuntamiento de esta capital entre las Corporaciones provincial y municipales de Murcia, para erigir un busto en Sierra de Espuña, que perpetue la memoria del ilmo. Sr. D. Ricardo Codorniu ingeniero de Montes.

Suma anterior 1.797'35. Ayuntamiento de San Pedro de Pinatar 10 pesetas.

Ayuntamiento de Alcantarilla 50. Total 1.857'35.

Murcia 21 de Enero de 1927.—El secretario del Ayuntamiento, Juan Guerrero; V. B. el alcalde presidente, F. Martínez Garia.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Cirujía; de 12 a 2

La Asamblea Nacional

Fecha de su constitución

Por telegrama de la noche. Madrid.—Con insistencia se viene hablando en estos días de la fecha en que se publicará el decreto constituyendo la llamada Asamblea Nacional.

Parece ser que esta disposición veдрá en la Gaceta correspondiente al día último del actual mes.

También se dice que ese decreto fijará la fecha del 19 de Febrero para la elección de la parte electiva de esta Asamblea.

Se espera el decreto con verdadera avidez.

El día ministerial

Primo de Rivera y los gobernantes laboran y reciben a las mas variadas personalidades

Galo Ponte recibe a un obispo. Por telegrama de la noche.

Madrid.—Con el jefe del Gobierno estuvieron despidiendo los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia e Instrucción.

Más tarde convoló con el director de Colonias, general Jordana, gobernador de Valencia, presidente del Supremo de Guerra, general Berenguer, teniente coronel Muñoz Grande y otras personas.

El ministro de Gracia y Justicia fué visitado por el obispo de Tenerife.

Yanguas fué visitado por el diplomático Saragoniz y varios consules de naciones extranjeras.

Cornejo habló con el procurador de los Dominicos Misioneros en la China y una comisión de pescadores del litoral del Norte.

Trataron de la jornada de trabajo en los buques.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde y bajo la presidencia de Primo de Rivera se reunieron en Consejo los ministros. Se despacharon numerosos expedientes de trámite.

El ministro de Hacienda dió cuenta de las impresiones optimistas que tenía respecto a la operación financiera de consolidación de obligaciones del Tesoro.

Se despachó el indulto de la peina dona Victoria Fernández, condenada por haber irriso en el Registro civil a un hijo suyo que no lo era.

Galo Ponte teniendo en cuenta el deseo unánime de la opinión, activó los trámites de este indulto hoy sancionado.

A la terminación del Consejo, Primo de Rivera estuvo hablando con los periodistas.

Les manifestó que durante su viaje a Andalucía habla sufrido muchos ajetreos y desarrollado bastante trabajo.

Ello lo prueba el hecho de haber preparado numerosos asuntos atrasados.

La muerte de Echegaray

Los periódicos publican sentidas necrologías

Por telegrama de la noche. Madrid.—Ha fallecido en esta Corte el conocido escritor don Miguel Echegaray.

Era autor de infinidad de obras teatrales y entre las de más éxito se encuentran «Gigantes y Cabezudos» y «La Viejecita».

La mayoría de los periódicos publican sentidísimas necrologías detallando la intensa labor desarrollada por el finado en su larga vida.

La muerte le ha sorprendido a la edad de 78 años.

Era el finado Académico de la Real Española.

Por el domicilio del finado han desfilaro muchos académicos y personalidades, así como gran número de artistas y escritores.

Su entierro se verificará el sábado por la tarde y promete ser una manifestación de pésame sentidísima.

Club Taurino

El banquete al señor Jara Carrillo

Con objeto de ultimar la preparación del banquete con que esta sociedad obsequia al ilustre poeta don Pedro Jara Carrillo, por su reciente triunfo en el concurso del Hiano a la Coronación de la Fuensanta, se pone en conocimiento de las personas que deseen asistir, que hasta esta noche a las ocho pueden recoger las tarjetas en el Círculo de Bellas Artes, Repostería del Casino, Redacción de El Liberal y en el Club Taurino, debiendo advertir que después no se podrán servir las peticiones que se hagan en consideración a la importancia del número de tarjetas que van expedidas.

El almuerzo será a la una y media y se servirá el siguiente menú:

Entremeses, Huevos a la parisien, Vauclent de ave a la financier, Merluza del Norte, Salsa tártara, Solemillo de ternera a la Bronch, Dulce, Biscocho de frutas, Vinos Rioja, blanco y tinto, Champagne, café y cigarro.

NOTICIAS

Onomástico

Mañana festividad de San Ildefonso celebran sus días nuestros amigos los señores Barberán Caravaca, Palazón, Sequer, Bernal, Sanchez Pagan, Ródans, Martines Cánovas, Requena y otros que sentimos no recordar. A todos ellos les enviamos nuestras sinceras felicitaciones.

Colonias. Añeja, Tierruca, Flores de Talavera, La Carmela, Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odylo Japonesa, Orde Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis. (:- Abanquería de Rayneli (-: (-: -: Platería 22 (-: Precio fijo) (-:

Viajeros

Ayer marchó a Granada nuestro querido amigo el Rector del Sacramento M. I. Sr. D. Jesús Mérida Pérez, que ha permanecido en esta capital varios días, habiendo recibido numerosas visitas de amigos en su corta estancia entre nosotros. Le deseamos un feliz viaje.

Tres monumentos

El de Maura, el del Quijote y el del simbolo al valor

Por telegrama de la noche. Madrid.—El ilustre escultor Mariano Benlliure encargado de la confección del boceto para erigir un monumento al insigne estadista Maura, en Plazuela de Mallorca, ha dado por terminado sus trabajos.

En consecuencia ha comunicado a la comisión organizadora la terminación de su obra anunciándole el envío de una copia del boceto.

El monumento al Quijote

Toledo.—La Junta encargada de los trabajos para erección de un monumento al Quijote, ha celebrado una nueva reunión.

Trató de la cantidad recaudada hasta el día y de otros interesantes detalles.

El Simbolo del Valor

Madrid.—En el Ministerio de la Guerra han comenzado los trabajos para el emplazamiento de un monumento que simbolice el Valor. Es reglado por la viuda del escultor Aleoherro.

La grippe en España

Reapertura de cines en Madrid. La epidemia en Málaga. Por telegrama de la noche. Madrid.—El gobernador civil ha autorizado la reapertura de los cines San Miguel y El Callao que fueron cerrados como medida preventiva y como castigo por no cumplir las prescripciones sanitarias.

Hablando con los periodistas les dijo que había disminuido considerablemente la epidemia en Madrid y que dentro de pocos días volverá todo a la normalidad.

La grippe en Málaga

Málaga.—En varios pueblos de la provincia se han presentado varios casos de grippe.

A pesar de que sus caracteres son benignos las autoridades adoptadas oportunas medidas de rigor.

Dos noticias

El Pabellón Español de Milán.-Nombramiento de un juez especial

Por telegrama de la noche. Madrid.—La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Trabajo nombrando al arquitecto Cesar Torres director de los trabajos de construcción del Pabellón Español que se instalará en la feria Internacional de muestras de Milán.

Se ha designado al magistrado Lopez Arbizu como Juez especial que ha de entender en los sumarios instruidos por venta clandestina de substancias tóxicas.

ULTIMA HORA

Por teléfono 3'30 mgda. Oficial.—Consejo acordó ministro justicia elementos técnicos varios ministerios marchen Canarias informar se necesidades archipiélago, crearse organización completa especie representación íntegra propio gobierno marchará 29.

Espectáculos

Ortiz.—Compañía cómico-dramática de Francisco Hernández.

Funciones para hoy: por la tarde «Lo que ellas quieren». Por la noche «Lo cursi».

Circo.—Cine por tarde y noche. Media-Luna.—Cine Un beso por favor.

Popular.—Cine permanente.